
Ata de no 3612024, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia.
Reunião Ordinária de 12 de novembro de 2024. Aos doze dias do mês de novembro
do ano dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na sede da Câmara Municipal de
Teixeira de Freitas, sito à Rua Massanori Nagao, No 64, Baino Centro, no município
de Teixeira de Freitas - BA, realizou-se Rêunião Ordinária da Câmara Municipal de
Teixeira de Freitas -Bahia, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente
da Casa, Vereador Uivanthê Brito de Andrade, com a presença dos demais
vereadores constantes do livro de presença. Verificada a existência de quórum, o
Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Em seguida, convidou o vereador
Ronaldo Alves Cordeiro paÍa ÍazeÍ a leitura de um trecho bíblico. Após, o Senhor
Presidente informou que, tendo em vista que as Atas das Reuniões passadas foram
disponibilizadas antêriormente aos vereadores, submeteu à votação a ata da Reunião
Ordinária do dia 08 de outubro de 2024, que foi aprovada. Submeteu à votação a ata
da Reunião Ordinária do dia 15 de outubro de 2O24, que foi aprovada. Submeteu à
votação a ata da Reunião Ordinária do dia 22 de outubro de 2024, que fol aprovada.
Submeteu à votação a ata da Reunião Ordinária do dia 29 de outubro de 2024, que
foi aprovada. Submeteu à votação a ata da Reunião Ordinária do dia 05 de novembro
de 2024, que foi aprovada. Solicitou então ao Primeiro Secretário, vereador Joris
Bento Xavier, que fizesse a leitura da matéria do expediente. MATÉRh DO
EXPEDIENTE que constou de: Ofício No 17612024, de 12 de novembro de 2024, de
autoria do vereador Júcelio Conceição da Silva, justifica ausência na Reunião
Ordinária do dia 12 de novembro de 2O24; Ofício No 17712024, de 12 de novembro de
2024, de autoria do vereador Luciano Feneira Sales, justiÍica ausência na Reunião
Ordinária do dia 12 de novembro de 2024; Ofício S/N Gab 201, de 12 de novembro
de 2024, de autoria do vereador Antônio Francisco Coutinho, justifica ausência na
Reunião Ordinária do dia 12 de novembro de2024; Ofício GP/PMTF N" 14512024, de
11 de novembro de 2O24, de autoria do Poder Executivo, referente resposta ao ofício
n" 6412024, oriundo da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas; Emenda impositiva
ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do
Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador Ailton da Cruz Pereira; Emenda
impositiva ao Projeto de Lei do Exêcutivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de
autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador Ailton Lacerda
Ferreira; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de
setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador
Antônio Francisco Coutinho; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No
1512024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de
autoria do vereador Antônio Marques Feneira da Silva; Emenda impositiva ao Projeto
de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do Poder
Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador Bruno Santos Barbosa; Emenda
impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de
autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador Carmino Oliveira
Santana; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de
setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador
Clemerson de Jesus Castro; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No
1512024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do poder Executivo (LOA 2025), de
autoria do vereador Joris Bento Xavier; Emenda impositiva ao projeto de Lei do
Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do poder Executivo
(LoÁ 2025), de autoria do vereador José Bernardo Gomes cabral; Emenda impositiva
ao Projeto dê Lei do Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de auioria do
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impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de
autoria do Poder Executivo (LOA 20251, de autoria do vereador Luciano Ferreira
Sales; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo N' 1512024, de 26 de
setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador
Luiz Santos Rodrigues; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No '15/2024,

de 26 de setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do
vereador Marcos Gomes de Almeida; Emenda impositiva ao Projeto dê Lêi do
Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo
(LOA 2025), de autoria do vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo; Emenda
impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de setembro de 2024, de
autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador Mateus Padilha
Guerra; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No 1512024, de 26 de
setembro de 2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador
Ronaldo Alves Cordeiro; Emenda impositiva ao Projeto de Lei do Executivo No

1512024, de 26 de setembro de2024, de autoria do Poder Executivo (LOA 2025), de
autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos; Emenda impositiva ao P@eto de
Lei do Executivo No 15/2024, de 26 de setembro de 2024, de autoria do Poder
Executivo (LOA 2025), de autoria do vereador Uivanthê Brito Andrade; lndicação no

19012024, de '14 de outubro de 2024, de autoria do vereador Mateus Padilha Guena,
INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à Secretaria
compêtênte, para que proceda a manutenção e troca das lâmpadas queimadas dos
postes dê iluminação localizados na Rua Heitor Coni, em frente a casa no 343, Bairro
Kaikan Sul, neste Município; lndicação no 19112O24, de 14 de outubro de 2024, de
autoria do vereador Bruno Santos Barbosa, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal
que mobilize esforços junto à Secretaria competente, para que seja ampliado o
posteamento com postes, braços de luz e lâmpadas de led na rua lpiranga, nas
imediaçôes do Shopping Popular 2 na lateral da catedral São Pedro; lndicação no
19212024, de í4 de outubro de 2024, de autoria do vereador Bruno Santos Barbosa,
INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à Secretaria
competente, para que sejam. construídas lixeiras móveis a partir de materiais
recicláveis para distribuição dos feirantes das feiras livres da cidade; Pedido de
Providência no 19312Q24, de í4 de outubro de 2024, de autoria do vereador Ailton da
Cruz Pereira, REQUER ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à
Secretaria competente, para seja construído quebra-molas, bem como sinalização em
toda extensão da av. Airton Senna - baino Canaã; lndicação No 19412024, de 14 de
outubro de 2024, de autoria do vereador Marcos Gomes de Almeida, INDICA ao Exmo.
Sr. Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à Secretaria competente para que
seja feita a construção de duas praças de lazer uma no Baino: Padre José í, e a outra
praça no Baino: Padre José 2; Pedido de Providência no 19512024, de 16 de outubro
de 2024, de autoria do vereador Jucelio Conceição da Silva, REQUER ao Exmo. Sr.
Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à Secretaria competente para que seja
feita a instalação de iluminação de led na Praça da Urbis lll, que fica localizada na
Rua B enfrente ao Bar do limão, Bairro - Urbis lll; lndicação no 19612024, de 14 de
outubro de 2024, de autoria do vereador Bruno Santos Baóosa, INDICA ao Exmo. Sr.
Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à Secretaria competente para sejam
criadas oÍicinas de produção de adubos orgânicos, nas feiras livres da cidade, a partir
dos descartes de alimentos que -são descartados pelos feirantes, onde o adubo
produzido será destinado aos agricultores da agricultura familiar como fonte de
incentivo e Íomento a produção a base agroecológica; lndicação no 1g7 t2024, de 22
e outub e 24 utoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmo.
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Sr. Prefeito Municipal que mobilize esforços junto à Secretaria competente para que
seja feita a reforma completa do chaÍariz anexo à Escola Amigos de Aracruz, situado
na Rua Coréia do Sul no Baino Liberdadê, nesta cidade de Teixeira de Freitas Bahia'
lndicação N" 198/2024, de 30 de outubro de 2024, de autoria do vereador Uivanthê
Brito Andrade, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que seja exêcutada a
pavimentação asfáltica e ou calçamento da Rua Paulo Afonso Rodrigues, no povoado
de Duque de Caxias; Pedido de providência N" 199/2024, de 11 de novembro de
2024, de autoria do vereador Clemerson de Jesus Castro, REQUER ao Exmo. Sr.
Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria competente, solicitando a
empresa de ônibus Santa Clara que coloque uma linha de ônibus dentro do Bairro
Rosa Luxemburgo; lndicação N" 20012024, de 11 de novembro de 2024, de autoria
do vereador Clemerson de Jesus Castro, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que
mobilize esforços junto à secretaria competente para que seja dado o nome ao
chaÍariz do Baino lrmã Dulce de Adelson Rodrigues; Moção de Pesar No 14912024,
de í4 de outubro de 2024, de autoria do vereador Marcelo Santos Teixeira, pelo
falecimento do Sr. José Alberto Ranciaro, o Zé da Baiana; Moção dê Congratulação
N" 150/2024, de 14 de outubro de 2024, de autoria do vereador Marcos Gusmão
Pontes Belitardo, ao Sr. Robson de Oliveira Dias; MoÉo dê Congratulação No
15112024, de í4 de outubro de 2024, de autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro,
ao Senhor Samuel Barros Silva e a Senhora Danielle Banos Silva; Moção de
Congratulação No 15?J2024, de 11 de novembro de 2024, de autoria do vereador
Antônio Marques Feneira da Silva, á Sra. Marinês Furlan; Moção de Congratulação
No 15312024, de í 1 de novembro de 2024, de autoria do vereador Antônio Marques
Feneira da Silva, á Sra. Jennifer Sousa Mendes; Moção de Congratulação No

15412024, de 11 de novembro de 2O24, de autoria do vereador Antônio Marques
Feneira da Silva, á Sra. Lucélia Rezende Coura; Projeto de Lei do Legislativo No

4612024, de 25 de outubro de 2024, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha
Matos, dispõe sobre os critérios de controle da emissão de ruídos decorrentes de
escapamêntos de motocicletas e veículos similares, considerando o interesse local,
no município de Teixeira de Freitas. Neste momento, o primeiro secretário, Joris Bento
Xavier, leu-se o Ofício GP/PMTF N'14512024, de 11 de novembro de 2024, de autoria
do Poder Executivo, referente resposla ao ofício n" 6412024, oriundo da Câmara
Municipal de Teixeira de Freitas, na íntegra. Neste momento, o Sr. Presidente,
passou-se a palavra aos ORADORES INSCRITOS: Marcos Gusmão Pontes
Bêlitardo: iniciou sua fala fazendo referência ao projeto de lei que Íoi apresentado, o
qual prevê a possibilidade de os taxistas adquirirem veículos utilitários, destacando a
importância dessa medida para ajudar a aquecer o mercado automobilístico da
cidade, e expressou sua opinião contrária ao trâmite do mesmo. Fez também uma
manifestação na ârea que considera a prioridade de seu mandato e sua atuação,
sobretudo como cidadão, que é a situação dos pacientes renais crônicos,
especialmente os que fazem hemodiálise. Relatou que esses pacientes
frequentemente têm dificuldadês para agendar exames solicitados nas próprias
clínicas de hemodiálise. Solicitou à Secretaria de Saúde que implemente
urgentemente um setor para marcação desses exames ou, ao menos, que cumpra a
Iei, dando prioridade a esses pacientes, como determina a legislação federal; Marcelo
Santos Teixeira: agradeceu ao povo teixeirense por sempre acompanhar seus
trabalhos. Fez menção à Moção de Pesar apresentada nesta reunião. Expressou seus

mprimentos ao Bispo emérito de ltabuna, Dom Carlos Alberto, e aproveitou a
portunidade para parabenizar o Bispo Dom Jailton de Oliveira, desejando-lhe

sucesso n administra ção das duas dioceses, Teixeira de Freitas e ltabuna.
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Agradeceu por mais uma sessão e solicitou a retomada do projeto da fenovia, que
está parado. Destacou sua importância para o desenvolvimento industrial e a atraÉo
de investimentos para a cidade, solicitou a colaboração dos vereadores para discutir
a possibilidade de retomar e dar andamento â esse projeto, visando um futuro mais
próspero para a cidade. Bruno Santos Barbosa: fez menção às proposiçôes
apresentadas, destacando a importância das mesmas para o município. Relatou que
foi procurado pelos taxistas, que solicitaram compreensão e apoio a um projeto que
beneÍicia a categoria, e manifestou seu apoio à iniciativa. Também mencionou sua
visita à capital baiana, em busca de recursos para o município. lnformou que se reuniu
com a direção de um núcleo de atenção especializada para pessoas com anemia
falciforme, conseguindo, com sucesso, trazer profissionais para realizar um curso
nesta cidade e em todo o extremo sul da Bahia, no próximo mês. Joris Bento Xavier:
externou agradecimentos a todos os seus assessores que trabalharam durante o
processo eleitoral e a toda a população que reconheceu seu trabalho e contribuiu para
sua reeleiçâo. Destacou a oportunidade de cumprir o terceiro mandato consecutivo
como vereador e sente-se honrado por representar a história de seu saudoso pai, a
luta da comunidade de Santo Antônio e o kabalho de todos aqueles que têm
reconhecido sua atuação na cidade. Afirmou que continuará trabalhando junto ao
gestor municipal para construir um trabalho de grandes conquistas. Ronaldo Alves
Cordeiro: informou que foi protocolada nesta Casa a proposta de Emenda lmpositiva,
ressaltando que todos os vereadores têm o direito de indicar, e para que todos tenham
conhecimento. Na oportunidade, destacou para onde foi direcionado o montante
disponÍvel, enÍatizando a importância das necessidades de cada um. Destacou ainda
as diversas conquistas obtidas neste mandato atual, entre elas, a instalação do poço
artesiano para o Jardim Novo. lnformou que irá a Salvador em busca de recursos de
infraestrutura para atender as localidades da Vila Marinha e Jardim Novo. Neste
momento, o Presidente Vereador Uivnthê Brito Andrade, transferiu a presidência
vereador Marcelo Santos Teixeira, para que ele mesmo pudesse fazer o uso da
palavra. Uivanthê Brito Andrade: Ressaltou a importância do vereador Ronaldo
Cordeiro, em parceria com outro colega, na busca por água potável para as
comunidades. Na oportunidade, agradeceu o apoio recebido através do Governo do
Estado e da Embasa na conquista do fomecimento de água para o baino Vila Feliz.
Agradeceu a todos que contribuíram para sua reeleição e afirmou que continuará
trabalhando em prol de uma Teixeira melhor. Agradeceu também à população de
Duque de Caxias pelos votos recebidos. Parabenizou os vereadores eleitos e
reeleitos, e enfatizou que Teixeira de Freitas é uma cidade que crêsce a cada dia e
precisa de políticos comprometidos. Reafirmou que irá trabalhar incansavelmente até
o último dia de seu mandato por uma Teixeira melhor. ORDEM DO DlÀ Prosseguiu
solicitando a autorização do plenário para votação em bloco das lndicaçóes, Pedido
de Providências e Moções, sendo, portanto, autorizado. Submeteu em votação as
lndicações e pedidos e Providências, que foram aprovadas. Submeteu á votação as
Moções, que foram aprovadas. Neste instante, não mais havendo a tratar, o Senhor
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encenada a presente reunião.
E para constar, eu, Joris Bento Xavier, primeiro secretário, lavrei a presente ata que,
depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e demais

dores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves
P nto, de mbro de 2024.
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